



Mi Universidad

Controles de lectura

Pablo Javier Pinto Méndez

Parcial I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Antropología médica 2

Licenciatura en medicina humana

2do semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas 03 de marzo del 2025

Temal origen de la antropología médica 12/02/05
Historia, antropología y medicina
Francisco Espinoza-Larvaño

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Pa. 6/0

Son relacionados con el poder sobre natural y finalmente de prácticas médicas en México es descrito hasta 1874 en el estado de Sonora, y desde entonces existen aportaciones mexicanas en la literatura para el conocimiento del mictoma sobre todo en relación con el tratamiento en el mismo tiempo, el doctor los vicsa treviño y colaboradores plantean las tesis acerca de la posible representación en algunos figuras prehispánicas de la relación entre la identidad del agua tlatoc y la ascitis, manifestación clínica de enfermedades que se caracteriza por la retención de líquidos en el organismo como la cirrosis hepática, la influenza, la insuficiencia renal y la cardíaca. Cognitiva la herramienta de la que se valen es el icono diagnóstico útil para la configuración de una imagen de la salud a través de unas figurillas o la pintura de diferentes culturas. El trabajo del doctor los vicsa treviño y colaboradores nos permiten una visión de los posibles enfermedades que afligen a una población. La representación de enfermedades hipodricas en la escultura la exemplificación son seis figuras de diferentes épocas prehispánicas del preclásico al posclásico resguardados en el museo nacional de etnología de México posterior a su aplicación las relacionan con una manifestación

tema 2: Naes la antropología medico
Dr. Gonzalo Aguirre bertan.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Pablo

Y del Paciente o el procedimiento
de una prueba diagnostica a otro
establecimiento de salud de salud
de mayor capacidad resolutiva. La
contra referencias es el procedimiento de
salud administrativo - asistencial es el
establecimiento de salud de referencia
una vez resuelto el problema de
salud de referencia, una vez resuelto
el problema de salud devuelve la
responsabilidad del cuidado de salud
de un paciente o el resultado de
una prueba diagnostica al establecim-
ientos de salud referente e de me-
nor complejidad) Para su control y
siguimiento necesario. niveles de Prevencion
la Prevencion se define como las me-
didas no solamente a prevenir
la aparicion de las enfermedades
tales como la reduccion de factores
de riesgo sino tambien a detener
de riesgo sino tambien a det-
tener su avance y atenuar sus con-
secuencias una vez establecidas (OMS)
1998) Prevencion Primaria son me-
didas orientadas a evitar la
aparacion de una enfermedad
o algunos problemas de salud
mediante el control de los
factores y causas y de los
factores y Predisponentes o condicion

Concepción mágico-religiosa de la medicina en la
América Prehispánica.

Dr. Sergio Pablo
Jimenez Ruiz

que gran do con ello el empucho con
la yema dicha curación se administra
una cucharada de aceite de oliva
se realiza una sobada con aceite.
hierba buena y carbonato, o se usa
manzanilla, hierba buena y albahaca
aceite de oliva y esto me qu'il, lo
Comunidad el aire es una afección
el aire que es una afección que
también adquiere al pasar por algunas
fuentes importantes de agua (barran-
cos, aguas) estas estancias o
(anques grandes) exponerse al viento
o aire (en referencia al fenómeno
meteorológico) salir en la noche o
después de haber comido cierto tipo
de alimentos (pollo o huevo, por ejemplo)
o bien por los cambios de tempe-
ratura. el aire se convierte tome-
ndo una combión de China, albahaca
y gotas de limón, té de ruda
una muñeca de jarilo puestos
en el estomago con el cone
alcohol un trapo de tela y venda
sh el aire en los ojos se
realizaban básicamente una limpia
con jarillo y ruda la protección
más común es la iniesta de
varmin Chan de China, de alba
haca, gotas de limón y/o pasar
r por algunas cosas más en común

Tema: 4

Importancia de la antropología en la carrera de la medicina

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz,
Pablo

El modelo de formación del médico cubano que lo ha singularizado desde su creación se ha caracterizado por e desde su creación, se ha caracterizado por formar a pasionado, responsable y comprometido con un desempeño comunitario a tono con los principios de la medicina familiar lo anterior se sustenta en que esta profesión debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada con un enfoque biopsicosocia cultural con la aplicación del método clínico epidemiológico además de tener una visión integral de los problemas de salud a los que se enfrentan como componentes esenciales de su desempeño profesional se requiere entonces de los fundamentos científicos de este proceso informativo en cuanto a los modos de actuación de este profesional se dirige al conocimiento antropológico como condición necesaria en la interpretación de los sujetos sociales conscientes, lo cual hace inevitable el crecimiento de la sensibilidad social y humana indispensable para poder estudiar y entender mejor al ser humano en su ambiente natural y socio cultural, así como comprender y resolver los problemas de la salud individual de la familia y la comunidad con un enfoque holístico e.

Bibliografías

1. Francisco Espinosa Ibarra, (2009) Historia, antropología y medicina.
2. Gonzalo Aguirre Beltrán (1980) Nace la antropología médica.
3. Oscar Frisancho Velarde (2012) Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica.
4. Odalis Querts Méndez, Oilda Orozco Hecheverría, Jorge Montoya Rivera, Maidies Beltrán Moret y Marcellys y, caballero Herrera (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.